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ÁÓÐß ÑÒÎËÅÒÈß  
Â ïîñëåäíþþ íåäåëþ íîÿáðÿ â Àìóðñêóþ îáëàñòü ïðèøåë ìîùíûé öèêëîí ñ ðåêîðäíûì 

çà ïîñëåäíèå ñòî ëåò ñíåãîïàäîì
Мощный циклон принес 

46,8 миллиметра осадков - 
это превысило норму за три 
зимних месяца.

Непрекращающийся сне-
гопад, который получил зва-
ние «бури столетия», сковал 

город. Мэрия объявила ЧС, 
движение общественного и 
личного транспорта на доро-
гах в течение нескольких дней 
было крайне затруднено. За-
нятия в учебных заведениях 
перевели в дистанционный 

формат, а коммунальщики 
убирали город практически 
круглосуточно. 

Мэрия обратилась с при-
зывом к горожанам помочь 
в расчистке территорий от 
снега. 

«Наши волонтеры-студен-
ты подключились к уборке 
города, - рассказала рек-
тор академии ТАТЬЯНА 
ЗАБОЛОТСКИХ, - они по-
могали расчистить снег около 
зданий академии и вокруг 

социально значимых объек-
тов - это детская областная 
больница, онкодиспансер. 
Они молодцы и быстро от-
кликнулись».

50 студентов медакаде-
мии откликнулись в первый 
же день, а затем ежедневно 
около ста студентов всех 
курсов убирали от снега 
территории. Активно ребята 
подключились к работе и в 
день так называемого зим-
него субботника. Фотогра-
фии студентов, бросающих 
снег, активно разлетелись 
в сетях. 

Ìû íèêîãäà íå âèäåëè 
ñòîëüêî ñíåãà

Студенты из стран Аф-
рики,  которые у чатся в 
Амурской медакадемии на 
третьем курсе, решили сле-
пить снеговика на детской 
площадке за студенческим 
общежитием.

«Это было весело и не-
забываемо! Никогда и нигде 
мы не видели столько снега! 
Снеговик получился краси-
вый, и жители домов этого 
района поблагодарили нас 
за работу! И мы с радостью 
делали фотографии на па-
мять!». 
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çàíÿòèÿ ïî òàêòè÷åñêîé ìåäèöèíå 

Пилотный проект по обуче-
нию курсантов ДВОКу стартовал 
на базе Амурской медицинской 
академии в октябре. Для них 
по поручению губернатора об-
ласти региональный минздрав 
организовал специализирован-
ные курсы по оказанию первой 
помощи. Обучение прошли 
порядка 160 будущих военных. 

Своим опытом с курсантами 
поделилась и команда инструк-
торов центра военно-спортив-
ной подготовки «Воин» из Мо-
сквы во главе с основателем и 
руководителем направления по 
тактической медицине центра, 
кандидатом медицинских наук 
Артемом Катулиным. 

Инструкторы Центра приехали 
в Благовещенск по приглашению 
губернатора ВАСИЛИЯ 
ОРЛОВА. Он посетил учебные 
занятия по первой помощи, ко-
торые проводят для курсантов 
преподаватели Амурской меда-
кадемии на базе симуляционного 
центра Амурской ГМА, высоко 
оценил эту работу и предложил 
усилить ее с помощью инструк-
торов Центра тактической меди-
цины с реальным опытом боевых 
действий. 

«Губернатор дал поручение 
Минздраву региона и нашей 
академии подготовить площадку 
для приезда специалистов и от-
работки навыков, оборудование, 
расходный материал, - уточнила 
проректор Амурской ГМА 

ЕЛЕНА БОРЗЕНКО, - на 
базе нашего симуляционного 
центра будут идти занятия с ис-
пользованием манекенов. Наши 
преподаватели также являются 
слушателями этих занятий, нам 
это интересно в части методики 
преподавания и акцентов людей 
с реальным боевым опытом». 

Курсы проводят инструкторы, 
получившие опыт в реальных 
действиях и при выполнении 
профессионального долга. 
Пятеро экспертов работают с 
курсантами.

«Наша основная задача - по-
высить выживаемость на поле 
боя. Так как наша группа сегод-
ня - это молодые командиры, мы 
им еще дадим знания и навыки 
для того, чтобы они смогли сбе-
речь личный состав во время 
боевых операций», - рассказал 
старший инструктор Цен-
тра с позывным «Махно». 

Кстати, «Махно» - военнос-
лужащий с 2014 года, побывал 
в самых горячих точках, был ру-
ководителем группы эвакуации, 
затем руководителем спецотря-
да. На его счету тысячи спасен-
ных жизней. Указом президента 
РФ в 2024 году он награжден 
медалью «За отвагу». 

Базовый курс тактической 
медицины рассчитан на 16 
часов. В течение двух дней во-
еннослужащие познакомились 
с правилами оказания первой 
доврачебной помощи постра-

давшим и самопомощи при 
чрезвычайных ситуациях. Также 
навыки помощи при травмах и 
ранениях отработаны практиче-
ски на себе и высокотехнологич-
ных манекенах. Все сценарии 
приближены к реальным усло-
виям. По мнению инструкторов 
центра «Воин», это не просто 
обучение, а подготовка к насто-
ящим вызовам, где каждый шаг 
может быть решающим. 

У всех инструкторов Центра 
есть опыт участия в боевых 
действиях от эвакуации до 
госпитального этапа. Поэтому 
то, о чем они рассказывают и 
показывают, пройдено уже в 
ходе СВО.

 «Аналитика говорит о том, 
что 60% погибших на поле боя 
не имели жизнеугрожающих 
ранений. То есть 60% бойцов 
погибают от того, что они не 
могут себе оказать помощь или 
не могут помочь друг другу, эле-
ментарно наложить жгут, напри-
мер. То есть они должны были 
выжить, если бы умели это де-
лать», - отмечают инструкторы. 

«В группе, которая приехала 
заниматься с курсантами ДВО-
КУ, - врачи, они были в свое 
время на гражданской службе, 
после начала СВО приняли 
решение помогать ребятам в 
зоне операции, - рассказывает 
инструктор «Махно». - Свои зна-
ния они переложили на военные 
рельсы, имеют колоссальный 
опыт в том, что связано с трав-
мами. На тех участках фронта, 
где мы стояли в одной из ко-
мандировок, мы добились того, 
что с момента ранения боец 
через сутки находился уже на 
большой земле. Это довольно 
круто».

Кроме курсантов ДВОКу курс 
обучения прошли преподавате-
ли медакадемии и медколеджа, 
а также представители МЧС. 

Напомним, Центр «Воин» 
создан по поручению пре-
зидента России Владимира 
Путина. Инициатива возро-
дить в России систему добро-
вольной военно-спортивной 
подготовки и патриотического 
воспитания молодежи при-
надлежит сопредседателям 
Российского союза боевых 
искусств - первому заме-
стителю руководителя 
администрации прези-
дента России СЕРГЕЮ  
КИРИЕНКО и полномоч-
ному представителю пре-
зидента в ДФО ЮРИЮ 
ТРУТНЕВУ. 
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ÖÈÔÐÎÂÛÅ È ÈÍÍÎÂÀÖÈÎÍÍÛÅ ÏÐÎÅÊÒÛ 
ÀÌÓÐ×ÀÍ ÎÖÅÍÈËÈ ÏÎ ÄÎÑÒÎÈÍÑÒÂÓ

Памятной медали в честь 
Международной выставки-
форума «Россия» удостоено 
региональное Минцифры - 
представленные амурчанами 
цифровые и инновационные 
проекты не остались без 
внимания. 

Памятные медали руково-
дителям проекта торжествен-
но вручила первый замести-
тель председателя Прави-

тельства Амурской области 
Татьяна Половайкина. 

Проектная группа «Нейро 
Че» Амурской медакадемии 
получила памятную медаль  
за цифровые продукты, на-
правленные на оказание пер-
вой помощи.

Приамурье представило 
на своей площадке на ВДНХ 
три проекта: «QR-остановка», 
благодаря которому пассажи-

ры могут узнать время при-
бытия автобусов; «Домовойс» 
- колонка, рассказывающая 
сказки о поставленных на нее 
фигурках и «Нейро Че» - циф-
ровые продукты для первой 
помощи. 

Организаторы отметили 
инновационность сервисов, 
заинтересовавших предста-
вителей и других российских 
регионов.

ÖÅËÅÂÎÅ ÎÁÓ×ÅÍÈÅ - 
ÏÐÅÈÌÓÙÅÑÒÂÀ 

È ÎÒÂÅÒÑÒÂÅÍÍÎÑÒÜ
В ака демии прошли встречи ст у -

дентов всех курсов, которые обучают-
ся по целевым договорам с ответствен-
ным секретарем приемной комиссии  
ОЛЕГОМ ВДОВИНЫМ. 

 «Наша задача - еще раз напомнить студентам - це-
левикам те преимущества и те обязанности , которые 
предусматривает именно эта форма обучения, - рас-
сказал Олег Вдовин. - Целевой договор заключается 
с заказчиком, работодателем и студентом, он преду-
сматривает гарантии и обязанности. Студенту опла-
чивается обучение, гарантируется рабочее место, а 
студент со своей стороны обязан получить образова-
ние и отработать от трех до пяти лет (в зависимости 
от условий договора). Вот как раз эти аспекты мы еще 
раз хотим напомнить студентам».

Как говорит ответственный секретарь приемной ко-
миссии вуза, в данной аудитории целевым обучением 
довольны большинство студентов, и только десятая 
часть хотела бы пересмотреть или расторгнуть договор.

В договорах прописывают разные условия, в том чис-
ле и по материальной поддержке студентов- целевиков, 
выплате подъемных и прочих социальных мерах.

 «Конечно, жизнь сложная, и за шесть лет обучения 
в вузе у ребят может много что поменяться, в том 
числе они создают семью, рожают детей, и это может 
скорректировать их планы. У нас, конечно, есть случаи 
невыполнения договоров как со стороны студентов, 
так и со стороны заказчиков. Чтобы разногласий было 
меньше, мы и проводим такие информационные встре-
чи», - резюмировал Олег Вдовин. 

На встрече также говорили о том, как быть, если 
после обучения на специалитете студент планирует 
поступать в ординатуру. В этом случае также не-
обходимо быть на связи со своими заказчиками и 
работодателями, заранее решать вопросы выбора 
специальности, чтобы решить вопросы заключения в 
дальнейшем нового договора по целевому обучению 
в ординатуре.

ÊÀÆÄÛÉ ÏßÒÛÉ ÂÛÏÓÑÊÍÈÊ 
2024 ÃÎÄÀ ÐÀÁÎÒÀÅÒ 
Â ÌÅÄÓ×ÐÅÆÄÅÍÈßÕ

Êàæäûé ïÿòûé âûïóñêíèê 2024 ãîäà ðàáîòàåò â ìåäó÷ðåæäåíèÿõ, 
îñòàëüíûå ïðîäîëæàþò ñïåöèàëèçàöèþ â îðäèíàòóðå.  Об этом рассказала 

руководитель Центра карьеры академии ИРИНА ЖУКОВЕЦ 

В 2024 году академия выпустила почти 250 че-
ловек: 214 выпускников лечебного факультета, 
35 - педиатрического. Из них 68 целевиков: 55 - 
по лечебному делу и 13 - по педиатрии. 

На сегодняшний день трудоустроены 49 че-
ловек из выпуска 2024 года: 42 - с лечебного 
факультета, 7 из педиатров - в основном они ра-
ботают  участковыми терапевтами и участковыми 
педиатрами. 

Большинство выпускников шестого курса 
продолжили обучение в ординатуре. 149 чело-
век после окончания лечебного факультета и 
24 после педиатрического продолжают обуче-
ние в ординатуре в Амурской медакадемии и в 
других регионах страны (89 студентов «лечеб-
ников» продолжают обучение в ординатуре 
Амурской ГМА и 11студентов педиатрического 
факультета). 

«Не трудоустроено на сегодняшний день 
27 человек - шестеро ушли в декретный от-
пуск. Иностранные выпускники уехали к себе 
на родину. Еще 11 человек не сдали аккреди-

тацию и будут это делать повторно, и в поис-
ке работы остается семь человек. Насколько 
я знаю, они уже трудоустроены врачами-ста-
жерами», - говорит Ирина Жуковец. 

Центр карьеры плотно работает с будущими 
медиками, начиная с профориентационной ра-
боты со школьниками и до сопровождения при 
трудоустройстве. 

Работа со студентами старших курсов для 
более качественного и осознанного выбора 
дальнейшей профессиональной траектории 
- важная составляющая работы Центра. 

«Например, на следующей неделе у нас бу-
дет встреча со студентами, которые обучаются 
по целевым договорам - с 1 по 6 курс. Их бу-
дет проводить секретарь приемной комиссии 
Олег Вдовин. Дело в том, что иногда целевики 
не до конца понимают, что такое целевое на-
правление, и мы занимаемся разъяснительной 
работой, - рассказывает Ирина Валентиновна. 
- Что касается трудоустройства, то у наших 
студентов есть исчерпывающая информация 
- в  течение 5-ого и 6 -ого курса они могут вы-
яснить все детали работы в ЛПУ области и ре-
гиона на встречах с работодателями. Мы также 
организуем экскурсии в медучреждения реги-
она. Например, ближайшая будет в Амурскую 
областную детскую клиническую больницу для 
студентов 6 курса. В прошлом году экскурсии 
проводила Амурская областная клиническая 
больница. Студенты могут посмотреть на все 
уже другими глазами и задать вопросы руко-
водителям учреждений или представителям 
кадровой службы.  В конце ноября пройдет так 
называемое предварительное распределение 
- студенты уже тогда могут предварительно 
определиться с направлением ординатуры 
или будущим местом работы. А мы будем четко 
знать запросы и быть готовыми принять их в 
ординатуру или направить на работу». 

Как всегда, важными факторами для трудоу-
стройства выпускников являются те социальные 
преференции, которые готов предложить работо-
датель - это целевая подготовка в ординатуре, 
жилье, подъемные, садик для ребенка и пр., что 
очень важно для молодого специалиста, начина-
ющего путь в профессии. 
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«ÍÀØÀ ÊÀÔÅÄÐÀ ÏÎÄ ÅÅ ÐÓÊÎÂÎÄÑÒÂÎÌ 
ÁÛËÀ «ÄÎÁÐÎÉ»

Ê 100 - ëåòèþ çàâåäóþùåé êàôåäðîé õèìèè ÃÀËÈÍÛ ÏÅÒÐÎÂÍÛ ÁÎÐÎÄÈÍÎÉ

2 ноября 2024 г. исполнилось 
100 лет со дня рождения Галины 
Петровны Бородиной. Выпуск-
ница химфака Иркутского уни-
верситета в 1955 году переехала 
вслед за супругом Александром 
Евгеньевичем Бородиным в Бла-
говещенск и была принята на 
работу доцентом кафедры био-
химии Благовещенского меди-
цинского института. С 1975 г. по 
1988 г. заведовала кафедрой. До 
нее в течение многих лет заве-
довал кафедрой ее супруг. А сей-
час руководит кафедрой химии 
Амурской медакадемии их сын 
Евгений Александрович Бородин. 
Мы поговорили с ним о том, какой 
была эта семья преподавателей 
- ученых, как сформировалась 
выдающаяся династия врачей и 
исследователей. 

- Ваши родители оба 
ученые, преподаватели. 
Наверное, у Вас не могло 
быть другого варианта, 
кроме как пойти в науку и 
в медицину?

- Я не думал никогда об этом, 
честно говоря, просто пошел 
в медицинский. Иного варианта 
не виделось и все. В процессе 
учебы понял, что хороший врач 
из меня вряд ли получится - там 
надо уметь послушать, пропаль-
пировать. У меня это не осо-
бо получалось. Вот, патогенез, 
теория - это все мое. Поэтому 
выбрал биохимию. 

- Кто из родителей боль-
ше повлиял на Вашу лю-
бовь к науке?

- Семья в принципе, наверное. 
Я помню,  был маленький еще, 
слышу - они что-то говорят. Ну 
и для поддержания разговора 
спрашиваю: «А что такое рН?». 
А мне в ту пору было года четы-
ре, наверное. То есть я с самого 
раннего детства почти каждый 
день слышал дома разговоры о 
биохимии. Как же это могло не 
сформировать? 

- Откуда родом Ваши 
родители?

- Мама из Иркутска, отец 
из села в Забайкалье. Вообще 
я часто сравниваю, кто в жизни 
большего добился - я или отец? 
Я уже доктор наук, он же был 
кандидатом, но при этом у меня 
была хорошая стартовая пози-
ция - родители были научными 
работниками, педагогами. 

Мой отец гораздо более слож-
ным путем шел в науке и меди-
цине, и, мне кажется, он гораздо 
большего добился сам. 

Александр Евгеньевич Боро-
дин родился в простой крестьян-
ской семье, где росли четверо 
детей. Причем у них в селе была 
только начальная школа, сред-
нюю школу он заканчивал уже 
то ли в Шилке, то ли в Нерчин-

ске. Потом уехал в Иркутск, там 
окончил мединститут. А мама, 
Галина Петровна, училась на 
химфаке университета, затем - 
в аспирантуре в мединституте. 
Вот как раз там мои родители и 
встретились. 

Да и мама моя из простой се-
мьи, где никаких ученых не было. 
Бабушка Клавдия Архиповна 
была белошвейкой, а дедушка 
работал заведующим складом.

- Как Ваши родители ока-
зались в Благовещенске?

- Отец в Иркутске был асси-
стентом кафедры, у него там 
даже и квартиры-то своей ника-
кой не было, на кафедре ноче-

вал. А здесь открылся институт 
в 1952-м году, и он понимал, что 
если поедет сюда, то будет сразу 
доцентом. Мама в то время ра-
ботала в университете, защити-
ла кандидатскую диссертацию. 
И вот они приняли решение 
ехать в Благовещенск, сначала 
отец приехал один, года полтора 
жил в гостинице. Когда мама со 
мной маленьким приехала сюда 
в 1955 году, у нас уже была хо-
рошая комната в коммунальной 
квартире, а вскоре даже дали 
свою квартиру. 

- Как в одной семье ужи-
вались два человека - уче-
ные, да еще и работающие 

на одной кафедре? 
- Да прекрасно! Разговоров 

о работе в доме было много, 
разногласий - нет. У нас в семье 
все, что касалось практической 
стороны дела, было за мамой. 
Папа, Александр Евгеньевич, 
любил прогуляться по набереж-
ной Амура, увлекался рыбалкой 
и охотой, искусством, литерату-
рой, дома была огромная хоро-
шая библиотека. Мама, Галина 
Петровна, дома много работала, 
писала диссертацию, вся ме-
тодическая работа по кафедре 
тоже была на ней.

- Сначала заведовал 
кафедрой папа, а потом  - 
мама, правильно? Как это 
получилось? 

- Да, отец начал заведовать 
кафедрой в 1952-м и прорабо-
тал в этой должности до 1974 
года. Потом в институте был 
назначен новый ректор Михаил 
Тимофеевич Луценко, и он отца 
от этой должности освободил и 
назначил маму, но при этом отца 
работать на кафедре оставил. 
Вот такая была странная ком-
бинация, наверное, новому рек-
тору так было удобнее. Кстати, 
с родителями у нового ректора 
при этом никогда конфликтов 
не было, Михаил Тимофеевич 
часто к нам в гости приходил на 
мамины пирожки. 

- Ваши родители, можно 
сказать, вместе создали 
кафедру. Вы можете ска-
зать, что продолжаете 
эту линию?

- Знаете, какая отличительная 
черта кафедры биохимии всег-
да была? Студенты говорили 
- «добрая кафедра». Биохимия 
такая же сложная наука, как, 
например, гистология. Но тут 
легкие, доброжелательные от-
ношения. Так было всегда, и 
сейчас студенты говорят то же 
самое. Мне приятно!

У нас на кафедре всегда были 
«вечера прекрасного» - экскур-
сии по музеям, разговоры о ком-
позиторах, концерты, студенты 

играли на гитаре, на аккордеоне. 
И сейчас портреты композито-
ров и писателей на стенах висят. 
Это все с той родительской поры 
осталось. 

- Какая тема в науке 
была интересна Вашей 
маме?

- Окисление холестерина 
в желчные кислоты - у нее был 
такой интерес. То есть один глав-
ный путь удаления холестерина 
из организма - его превращение 
в печени в желчные кислоты. Вот 
она это изучала, стремилась к 
докторской диссертации, но не 
сложилось. Наверное, она пра-
вильно рассуждала, что семья 
важнее, чем диссертация.

- Сложно ли маме было 
заведовать кафедрой, 
преподавателями руково-
дить? 

- Она всю работу на себе 
тащила, работала и за себя, и 
за своих сотрудников, многое 
делала сама. И я с грустью отме-
чаю, что я такой же руководитель 
- мне в тысячу раз легче сделать 
самому, чем заставить кого-то.

- Ваш сын - тоже медик. 
Вы настаивали на выборе 
профессии? 

- Нет, конечно, он сам все вы-
брал. Ему абсолютно не надо 
было помогать, он все сам делает, 
абсолютно сам. Причем он решил 
стать именно врачом, наука ему 
не особо интересна, нравится 
исключительно практика. Он хо-
роший врач, и я этому рад. 

- Складывается ощуще-
ние, что Вы - такой счаст-
ливый ребенок счастли-
вой семьи. Кажется, что 
Ваши родители заложили 
какие-то правильные ос-
новы и дали очень много 
любви. И это Вас ведет и 
в жизни, и в профессии? 

- Это правда, так жизнь сло-
жилась. И я очень благодарен 
своим родителям, вспоминаю 
их часто, «сверяюсь» с ними. 
И я своей жизнью доволен. 
Родители меня научили много 
работать, заниматься любимым 
делом и получать от этого ра-
дость. Без работы я себя вообще 
не представляю. И еще научили 
не завидовать и не быть злым к 
людям. Это очень важно тоже 
- с каким сердцем ты живешь и 
каждый день ходишь на работу.

Кстати, мы 100-летие моей 
мамы, Галины Петровны Боро-
диной, отметили узким кругом 
на кафедре. Как положено, с 
тостами и угощениями. Пришли 
ее коллеги и ученики, а теперь- 
многолетние мои коллеги и 
добрые друзья. Многое вспоми-
нали и говорили о том времени 
хорошем. Думаю, родители 
были бы довольны. 
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ÂÎÏÐÎÑÛ ÝÒÈÊÈ È ÄÅÎÍÒÎËÎÃÈÈ 
ÎÁÑÓÄÈËÈ ÑÒÓÄÅÍÒÛ 

 2 äåêàáðÿ â êîíôåðåíö-çàëå Áëàãîâåùåíñêîé ãîðîäñêîé êëèíè÷åñêîé áîëüíèöû ñîñòîÿëàñü ìåæêàôåäðàëüíàÿ 
êîíôåðåíöèÿ «Àêòóàëüíûå âîïðîñû ýòèêè è äåîíòîëîãèè â ìåäèöèíå»

В ней приняли участие препо-
даватели и студенты, обучающи-
еся на кафедрах пропедевтики 
внутренних болезней, факуль-
тетской и поликлинической те-
рапии и госпитальной терапии с 
курсом фармакологии. 

«Деонтология - наука о мо-
рали и нравственности, основ-
ной принцип которой впервые 
сформулировал древнегре-
ческий врач и философ Гип-
пократ. Он звучал так: «Надо 
обращать внимание, чтобы все, 
что применяется в медицине, 
приносило пользу», - начал 
мероприятие председатель 
конференции студент 
третьего курса МАКСИМ 
ВАХНЕНКО. - Позже были на-
званы условия, необходимые 
для наилучшего осуществления 
принципов медицинской деонто-
логии: призвание, чувство такта, 
интеллект и гражданственность. 
Девизом нашей конференции 
будут слова выдающегося те-
рапевта Уильяма Ослера: «Ме-
дицинская практика - это искус-
ство, а не ремесло, призвание, 
а не бизнес, профессия, требу-
ющая не только ума, но в равной 
степени и сердца». 

Заведующая кафедрой 
пропедевтики внутренних 
болезней, профессор, 
д.м.н., Заслуженный врач 
РФ ИРАИДА МЕНЬШИКОВА  
отметила: «Врачевание во 
все времена было основано 
на сплаве специальных зна-
ний, умений и этических норм. 
Медицинская этика - фило-
софская дисциплина, изучаю-
щая вопросы морали и нрав-
ственности, а также принципы 

поведения медработников. 
Та часть медицинской этики, 
предметом которой является 
учение о должном поведении 
медработников, способствую-
щем созданию благоприятной 
обстановки для выздоровления 
больного, называется деонто-
логией. Времена меняются, но 
эти принципы для врача оста-
ются незыблемыми».

На конференции прозвуча-
ли доклады студентов по исто-

рии вопроса, о современных 
аспектах этики и деонтологии, 
о сочетании правовых и этиче-
ских норм в практике врача, о 
принципах взаимоотношений 
врачей с коллегами, основные 
аспекты медицинской этики и 
деонтологии врача-онколога, 
о принципах этики и деонто-
логии в гематологии, об эти-
ческих вопросах в отношении 
эвтаназии, а также об этиче-
ских аспектах при применении 

искусственного интеллекта в 
медицине. 

«В медицине во второй поло-
вине 20 века произошли колос-
сальные качественные изме-
нения, - отметила заведующая 
кафедрой Ираида Меньшикова. 
- Стали внедряться высокие 
технологии, что привело к боль-
шим достижениям в биологии 
и генетике. Медицине стало 
доступно невозможное ранее 
(трансплантация органов, экс-
тракорпоральное оплодотворе-
ние, суррогатное материнство, 
генетические вмешательства, 
генная терапия и др.). Возникла 
необходимость правового регу-
лирования взаимоотношения 
врача и пациента. Появилась 
дисциплина «биомедицинская 
этика», которая охватывает мо-
рально-этические проблемы, 
возникающие в медицинской 
практике. Это учение посто-
янно развивается и совершен-
ствуется. В настоящее время в 
медицину активно внедряются 
цифровые технологии, искус-
ственный интеллект. Однако 
важными остаются вопросы 
взаимоотношения врача и па-
циента».

Â ÐÈÒÌÅ ÑÅÐÄÖÀ 
Â Àìóðñêîì îáëàñòíîì êðàåâåä÷åñêîì ìóçåå îòêðûëàñü âûñòàâêà «Â ðèòìå ñåðäöà», 

ïîñâÿùåííàÿ 50-ëåòèþ Êëèíèêè êàðäèîõèðóðãèè Àìóðñêîé ìåäàêàäåìèè 
На ней представлено обо-

рудование, инструменты, кото-
рыми работали в проблемной 
лаборатории искусственного 
кровообращения (позже Кли-
ника кардиохирургии) в разные 
годы, документы и фотографии 
тех лет. 

Посетители выставки смогут 
увидеть уникальное оборудова-
ние, в том числе и то, которое 
придумал и использовал созда-
тель клиники Ярослав Петрович 
Кулик. 

«Клиника появилась в ма-
леньком пограничном закрытом 
городе Благовещенск в 1974 
году благодаря стечению об-
стоятельств и гению Ярослава 
Петровича Кулика, - напомнила 
историю ректор Амурской 
медакадемии ТАТЬЯНА 
ЗАБОЛОТСКИХ. - На самом 
деле, это было время энтузиа-
стов. Для того, чтобы клиника 
состоялась, мало быть гением, 
нужно еще уметь работать по 20 
часов в сутки, быть лидером и 
примером для коллектива, кото-
рый набрал на работу, быть со-
страдательным и ответственным 

по отношению к пациентам. Все 
это было у Ярослава Петровича  
Кулика. И он создал у нас в 
Благовещенске передовую Кли-
нику кардиохирургии, куда ехали 
лечиться из разных уголков Со-
ветского Союза». 

Татьяна Заболотских отме-
тила, что клиника переживала 
разные периоды - и взлеты, и 
падения, были и сложные мо-
менты, связанные с недостатком 
финансирования и устаревшим 
оборудованием. Но в 2012 году 
по решению Минздрава России 
обновили оборудование, и на-

чался новый современный этап 
развития.

«Я хочу выразить искрен-
нюю благодарность областно-
му краеведческому музею за 
организацию этой выставки. 
Она дает амурчанам возмож-
ность еще раз прикоснуться к 
истории развития медицинской 
помощи и повод гордиться тем, 
что передовая наука может и 
должна делаться не только в 
столице, но и у нас на Дальнем 
Востоке», - подчеркнула ректор.

С приветственным словом 
выступил главный врач клиники 

Александр Коротких. «Клиника 
прошла большой путь, сейчас 
она показывает достойный уро-
вень работы и является неотъ-
емлемой частью Амурской ГМА. 
Мы надеемся, что у нас боль-
шое будущее, и оно связано со 
строительством нового здания. 
И, конечно, мы будем работать 
над тем, чтобы клиника стала 
носить имя основателя Яросла-
ва Кулика». 

В музейной экспозиции есть 
и отдельная витрина, посвя-
щенная современности или 
недавней истории. На фотогра-
фиях отражены драматические 
моменты операции, которая 
проходила в клинике при ката-
строфическом пожаре весной 
2021 года.
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ÌÎÍÎÒÈÏÈß ÄËß ÄÓØÈ
Çàíÿòèÿ äëÿ òåõ, êòî õî÷åò íàó÷èòüñÿ ðèñîâàòü, íà êàôåäðå ïàòîëîãè÷åñêîé àíàòîìèè ïðîâîäèò àññèñòåíò êàôåäðû, 

õóäîæíèê è ëèòåðàòîð ÍÈÊÎËÀÉ ËÅÂ×ÅÍÊÎ 

Â ÌÓÇÅÅ ÀÊÀÄÅÌÈÈ - ÍÎÂÛÅ ÝÊÑÏÎÍÀÒÛ

Идея родилась во время од-
ной из выставок работ Николая 
Романовича, которая прошла в 
стенах вуза. 

На занятии собрались сту-
денты разных курсов, причем 
художественная подготовка для 
этого не требуется.

«В общем -то,  это  люди 
малоискушенные, хотя не -
которые закончили художе-
ственную школу, -  расска-
зывает Николай Левченко.  
- Мы изучаем технику моноти-
пии. Я выбрал вот эту технику, 
которая такая простенькая, и 
заниматься ей могут все, на-
чиная с детского сада. Она 
простая, но очень действенная 
- идет развитие воображения, 
сам процесс позволяет от-
влечься и отдохнуть, обладает 
хорошим психологическим 
воздействием. Я на себе это 
понял. Когда в прошлый раз мы 
встречались, я был очень утом-
лен, но мы с вами пообщались, 
поработали красками, и уже 
дома я тоже начал рисовать. И 
столько у меня было энтузиаз-
ма и желания что-то сделать! 
И все это воздействие творче-
ства и этой чудесной техники». 

Преподаватель приготовил 
для студентов все необходи-

мое - краски, кисти, инструмен-
ты, бумагу.

«Для основы используется 
любая поверхность - в данном 
случае это был кусок пласти-
ка. На нее наносят краску. Это 

гуашь, акрил или масляные 
краски. Но перед этим поверх-
ность нужно дополнительно 
обработать водой с добавле-
нием моющего средства, чтобы 
уменьшить поверхностное натя-

жение и создать неповторимые 
узоры, которые просто руками 
не сделаешь», - рассказывает 
Николай Романович.

Сначала преподаватель сам 
показал, как нужно выполнять 
работу. Выбрали новогодний 
сюжет - чашка с мандаринами 
на фоне елки. Получившийся 
результат был неожиданным и 
требовал доработки или творче-
ского доосмысления, как сказал 
художник. 

Затем у студентов была 
возможность выполнить свои 
работы. 

«Можно, конечно, занимать-
ся рисунком, но это долгая 
песня, да, и что из этого по-
лучится? Вот эта техника по-

зволяет получить результат 
быстрее. И я думаю, что уже 
через месяц-два мы какую-ни-
будь выставку устроим», - по-
дытожил творческое занятие 
Николай Левченко. 

На вопрос, зачем ему в свое 
свободное время заниматься 
со студентами тем, что каза-
лось бы не имеет отношения 
к основной образовательной 
работе, преподаватель отве-
тил: «А творчество имеет от-
ношение вообще к жизни. Это 
очень хорошо для души, для 
развития воображения, очень 
как-то гармонизирует. И мне 
радостно, если я могу кого-то 
еще научить этим творческим 
приемам». 

27 документов (грамоты, удо-
стоверения, дипломы), а также 
фотографии студентов перво-
го выпуска студентов БГПИ 
(ныне Амурская медакадемия) 
передала в дар музею вуза 
дочь выпускницы академии 
Марии Антоновны Матвеевой 
( Д в о р я д к и н о й)  Л ю д м и л а 
Николаевна Матвеева. 

М а р и я  М а т в е е в а 
(Дворядкина) поступила в ме-
динститут в Благовещенске 
сразу, как только он был открыт, 
окончила вуз с красным дипло-
мом и всю жизнь работала в 
медицине, в последние годы 
заведовала поликлиникой в 
Свободном. 

«Мария Антоновна прожила 
93 года и на всю жизнь сохра-
нила теплые воспоминания об 
институте, а также множество 

ценных документов и фотогра-
фий. Некоторые уже есть в на-
шем музее, и сейчас наша экс-
позиция еще пополнилась», 
- говорит доцент кафедры 
ОЗЗ МАРИЯ ИВАНОВА, ко-
торая курирует работу музея 
вуза и часто бывает здесь со 
студентами. 

Дочь Марии Матвеевой все-
го передала в дар музею 15 
документов, 12 грамот, 17 фото-
графий, фотоальбом, 3 пред-
мета (личная печать врача, 
стетоскоп, шприц стеклянный).

«Мама поступила в инсти-
тут после медицинского учи-
лища, с удовольствием учи-
лась. Она рассказывала нам, 
какие были преподаватели 
в то время, как дружил курс. 
Показывала фотографии, где 
запечатлены студенты перво-

го набора и на занятиях, и на 
субботниках, и на практике. К 
нашему удивлению, фотогра-
фировались студенты тогда 
довольно много. И вот часть 
нашего семейного архива мы 
решили передать в музей ака-

демии» - рассказала даритель 
…. - мама была очень грамот-
ным и очень педантичным 
врачом, всегда переживала за 
грамотность диагноза. Часто 
вспоминала знаковые встре-
чи со знаменитыми доктор-

ами. Среди них - известный 
кардиохирург Ярослав Кулик. 
Он приезжал в Свободный, 
мама собирала по его поруче-
нию группу больных, которых  
Кулик осматривал и уточнял 
диагнозы. И вот она была 
поражена, как он это делал 
безукоризненно!». 

Новые экспонаты из лично-
го архива Марии Антоновны  
Матвеевой скоро займут ме-
сто в экспозиции музея и будут 
интересны для всех посетите-
лей музея.

«Для музейной коллекции 
очень ценно, когда формиру-
ется личный фонд. По этим 
документам можно просле-
дить жизненный путь врача, 
как пример бескорыстного 
служения людям», - сказала 
Мария Иванова.
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ÏÐÀÇÄÍÈÊ ÏÅÄÈÀÒÐÎÂ 
ÏÐÎØÅË Â ÀÊÀÄÅÌÈÈ

Íà ïðîôåññèîíàëüíûé ïðàçäíèê âðà÷åé-ïåäèàòðîâ, êîòîðûé 
ïðèóðî÷åí êî Âñåìèðíîìó äíþ ðåáåíêà, âî âòîðîé ëåêöèîííîé 

àóäèòîðèè ñîáðàëèñü ñòóäåíòû-ïåäèàòðû âñåõ êóðñîâ

ÍÎÌÓÑ - Â ×ÈÑËÅ ËÓ×ØÈÕ!
НОМУС победил в регио-

нальном этапе Всероссийской 
национальной премии «Сту-
дент года - 2024» как лучшее 
научное общество.

В Благовещенске состоя-
лось торжественное награж-
дение победителей и лау-
реатов регионального этапа 
Всероссийской национальной 
премии «Студент года - 2024».

  Всего в мероприятии 
приняли участие 40 чело-
век из разных высших и 
средний учебных заведе-
ний области.

 По результатам конкурс-
ного отбора победителем 
номинации «Студенческое 
научное общество года» 
стало НОМУС ФГБОУ ВО Амурской ГМА . Деятельность научного 
общества направлена на развитие, популяризацию и продвижение 
науки в образовательной организации и за ее пределами.

 Победители заочного регионального этапа проходят в финал 
конкурса, который состоится в г. Москва с 15 по 20 декабря.

ÇÀÆÈÃÀÅÌ ÂÌÅÑÒÅ! 

ÍÎÂÛÉ ÎÁËÈÊ ÀÊÀÄÅÌÈÈ

Завершены работы по косметическому ремонту фасада учебного 
корпуса Амурской медакадемии, который расположен по адресу 
ул. Ленина, 124 и входит в архитектурный ансамбль центральной 
части города. 

Фасад выкрашен в едином стиле с рядом расположенными зда-
ниями судебного департамента (бывшая гостиница «Амур»).  Кроме 
того, выполнена художественная подсветка.  

Работы выполнены на средства субсидии, которая выделяется 
из областного бюджета для обновления и приведения к единому 
дизайн-коду зданий, расположенных на основных магистралях в 
центре города и являющихся его «визитной карточкой».

«Наша профессия - наверное, 
самая сложная, ведь приходится 
иметь дело с пациентами самыми 
маленькими, которые еще не очень 
могут объяснить свои симптомы. 
Нам нужно быть очень внима-
тельными и чуткими, работать и 
с пациентом, и с его родителями, 
- сказала заведующая кафе-
дрой педиатрии ВИКТОРИЯ 
ШАМРАЕВА.- И тем не менее 
у нас самая лучшая профессия, 
ибо она предполагает огромное 
количество любви и готовность ею 
делиться».

Перед студентами выступи-
ли главный внештатный педи-
атр министерства здравоохране-
ния области Амурской области,  
заведующая дневным стаци-
онаром ДГКБ Благовещенска  
НАТАЛЬЯ СЛЕПЦОВА. Она 
отметила высокий уровень под-
готовки по специальности в Амур-
ской медакадемии. Выпускница 
академии, врач-неонатолог высшей 
категории отделения патологии но-
ворожденных перинатального цен-
тра Лилия Жаркова также сказала 
добрые слова будущим педиатрам. 

Студенты читали стихи, пели песни, 
танцевали. 

А в завершении мероприятия 
студенты-педиатры передали «Ко-
робку добра» для процедурных 
кабинетов детской городской кли-
нической больницы. «На собранные 
студентами деньги купили малень-
кие подарочки, которые порадуют 
пациентов и передадут им наше 
тепло, - подытожила Виктория Шам-
раева, - и я рада, что наш праздник 
сегодня полон добра, улыбок, 
света, потому что это и есть душа 
нашей профессии». 

В Амурской медакадемии 
прошла Школа студенческого ак-
тива «Лампочка». Организации 
и проведению различных меро-
приятий обучались 36 студен-
тов. В первую очередь внимание 
было направлено на студентов 
младших курсов. 

Студенты говорили о том, 
что значит быть лидером, как 
работать в команде, как вы-
явить свои сильные стороны 
для повышения собственной 
эффективности. 

Активисты познакомились 
с основными направлениями 
молодежной политики, позна-
комились с нормативными до-
кументами о студенческом само-
управлении, профсоюзе, патри-
отическом клубе, волонтерах и 
медиках. 

В третий день тренинга ре-

бята отправились в поход. От 
турбазы Снежинка до окрест-
ностей Белогорья они за день 
прошли около 14 километров. 
Этот день вызвал у студентов 
особенно много эмоций, они 
помогали друг другу, поддер-
живали отстающих, делились 
едой на привалах, а в конце 
пели песни под гитару. По 
словам участников, все это 
помогло еще сильнее укре-
пить командный дух, а многие 
в результате поняли, что на 
самом деле они могут гораздо 
больше, чем думали.

«Идея такой школы родилась 
давно. Потребность в ней есть 
в том числе по той причине, что 
старшекурсники с большим опы-
том в организации мероприятий 
и студенческом самоуправлении 
выпускаются, а подрастающее 

поколение  не всегда успевает 
все «схватывать на лету». И 
мы решили выявить новых акти-
вистов именно среди студентов 
первого-четвертого курса, на-
учить их каким-то инструментам. 
И очень надеемся, что ребята 
смогут действительно проявить 
себя, для нас это очень важно», 
- говорит помощник прорек-
тора по воспитательной 
работе ДАРЬЯ ХЛЫБОВА.

После завершения школы 
ребята были разделены на че-
тыре команды. Каждая будет до 
весны претворять жизнь один из 
четырех кейсов - развитие про-
фориентации, популяризация 
студенческого самоуправления, 
развитие межнациональных 
отношений и создание миссии 
и ценностей студента медицин-
ской академии.
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Есть в мире профессия - доктор,
она нам всем очень нужна.
Идут туда люди без страха, 
чтоб жизни и души спасать. 
Без них не выживут люди,
они словно солнечный свет.
Спасибо вам, дорогие, за наш 
белый свет.

Максим ЖУКОВ, 
122 группа.

* * *
В белом халате и в колпаке
Спасает он жизни мне и тебе. 
Достоин уважения и похвалы!
Но увы! На первом курсе он моет 
полы…
Врач-педиатр лечит детей, 
Врач-терапевт лечит взрослых 
людей.
Наши бескорыстные доктора
Все вас любят (хоть и не всегда).
К сожалению, не все понимают 
роль врача, 

Пусть порою и хочется рукой 
махнуть сгоряча. 
Можете добрыми и злыми быть - 
Вы тоже люди! Что греха таить! 
Доктор - профессия важная очень, 
Без нее будет трудно нам между 
прочим. 
Хочу вам сказать лишь одно, 
господа - 
Цените и уважайте профессию 
врача!

Никита БАЖЕНОВ, 
122 группа.

* * *
Профессия врача особо 
многогранна, 
Окинуть быстрым взглядом - 
мало для него.
Изучит пациента филигранно, 
К душе любого ключик подберет.
Откроет «книгу» вашего 
здоровья ,
Страницы все изучит не спеша.

Посмотрит умным взглядом, 
Монотонно осмотрит вас, 
анализы черкнет .
Он каждого изучит досконально.
Не спрятаться болезни от него! 

Алина Антоновна ЛЫЛОВА, 
122 группа.

В ноябре на турбазе «Мухинка» 
прошел молодежный форм «Актив-
ная молодежь сегодня-эффектив-
ный профсоюз завтра», организа-
тором которого является Амурская 
областная организация профсоюза 
работников здравоохранения РФ.

Цель мероприятия - повышение 
уровня правовой грамотности про-
фсоюзной молодежи здравоохра-
нения Амурской области. ЕЛЕНА 
Н И К О Л А Е В Н А  А З А Р О В А , 
председатель Амурской об-
ластной о организации, об-
ращаясь к участникам форума, 
сказала: «Молодежь должна по-
нимать, что профсоюз - это защита 

трудовых прав и гарантий работни-
ков. Молодым людям необходимо 
учиться защищать свои трудовые 
права и интересы. Именно с этой 
целью должны проводиться проф-
союзные форумы». 

Тематические обучающие лекции 
о молодежной политике профсоюза 
работников здравоохранения РФ, 
о возможностях и гарантиях для 
молодых специалистов, работа 
Молодежного совета,  тренинги и 
квиз - все это было в программе 
мероприятия. 

Участники форума проявили по-
разительную активность, с которой 
включились в работу! Молодые 

профсоюзные активисты  приняли 
решение с такой же энергией под-
ключаться к деятельности своих 

профсоюзных организаций и при-
влекать как можно больше молоде-
жи к профсоюзной работе.




